

日々の児童の様子を学校ホームページにアップしています。ぜひ、ご覧ください。

## とちのき通信

NO.10 (令和7年2月20日)  
宇都宮市立雀宮中央小学校  
発行責任者 細井三知代

目指す  
児童像

明るく元気でがんばる子ども (元気)  
進んで学びよく考える子ども (やる気)  
心豊かで思いやりのある子ども (思いやり)  
合言葉「元気 やる気 思いやりのある 雀央っ子」



学校ホームページ

### 本校の業務改善の事例が紹介されました

「宇都宮市校務 DX 支援サイト」に、本校で行っている『さくら連絡網を利用したプールカード』の事例が掲載されました。市教育センターの推薦で、本校の野中副校長が作成した記事です。こちらのサイトは宇都宮市内の教職員専用サイトとなっており、残念ながら学校でしか見ることができませんので、イメージだけでもお伝えしますと、↓このような形で市内の先生方が見られるようになっています。

このほかにも、本校では職員室内の各種書類をデジタル化し、パソコンの画面上で確認して押印を廃止したり、学年だよりや通知等をプリントではなく「さくら連絡網」で配信したりしています。印刷・配付のための時間削減と同時に、紙やインクの消費を押さえ、環境にも配慮しています。

### 全校朝会 ～「自由」と「自分勝手」は違う～

2月4日(火)、テレビ放送による全校朝会を行いました。校長講話の今回のテーマは「自由」についてです。普段からよく使われる言葉ですが、改めて考えてみました。

教室で「自由に活動していいですよ」と先生から言われた場面を想定し、1枚の絵を見せました。スマホを見たり騒いだりしている子がいて、紙飛行機や紙くず等が投げられています。「自由といってもこれはいけない」と子供たちは思ったはずです。

自由と自分勝手は違います。「自由に何かをしている時も、ルールやマナーを守り、ほかの人に迷惑をかけないように行動しなければなりません。これは大人になってからも大事なことから忘れないでほしい。」と話しました。

6年生はあと29回、5年生はあと32回、1～4年生はあと31回学校に来たら、今年度はおしまいです(2月4日時点)。ルールとマナーを守って、最後までしっかり学校生活を送ることを確認しました。



## 学校保健給食委員会

2月6日(木)に「令和6年度学校保健給食委員会」が行われ、学校薬剤師の小野村先生やPTAの代表の皆様にご参加いただきました。まず、小野村先生から「薬の適正使用」についてご講話をいただき、その後、給食試食、子供たちの給食の様子のご参観、本校の各担当職員からの報告・提案がありました。

本校の児童は、体力低下傾向にあります。視力の低下も深刻な課題です。また、歯については、未処置歯（直ちに治療を必要とする状態）のある児童の割合が県平均よりも高くなっています。できるだけ早期の受診・治療をお願いいたします。



## 第4回 雀宮中央小学校地域協議会 ～地域と共にある学校づくり～

2月12日(水)に、今年度最後の地域協議会が行われました。うつのみや学校マネジメントのアンケート結果や来年度の学校経営計画案、各部会の活動報告や来年度の予定などが報告され、委員の皆様からご質問をいただいたり意見交換をおこなったりして、有意義な会となりました。

篠崎会長様をはじめ、委員の皆様には1年間大変お世話になり、ありがとうございました。本校の教育活動の一層の充実と児童の健やかな成長のために、来年度もぜひお力を貸していただきたく、心よりお願い申し上げます。



## 未来を担う子供たちの「人間力」を育てる

先日、佐藤市長の講話を聞く機会がありました。お話の中で「これから生きていく子供たちの『人間力』を育てることが重要である」という言葉があり、とても印象的でした。

経済は低迷を続けている、AIの発達で人間の仕事が変わっていく、そんな予測困難で希望をもちにくい今の世の中は、この先、子供たちが大人になる頃にはどうなっているのでしょうか。その中で生き抜いていくためには何が必要なのか、そのために学校では何ができるのか、大きな問題だと捉えています。

2月になり、来年度の学校経営計画を検討する時期になっています。今、学校では一人一台端末の貸与により、授業中に自分の考えを整理したり、皆で意見を共有したりすることが効率的にできるようになりました。端末を日常に使うことで、子供たちの知識や技術もかなり向上しています。高学年児童のタイピングの速さには目を見張るものがあります。

一方で、インターネットを使うときのルールや相手を思いやる気持ちなどもしっかり押さえる必要性を感じます。また、画面上だけでなく、実際に紙に書くことや対面で人と話すことの大切さも改めて感じています。そういったことを踏まえ、現時点では「よく考える、よく話す、よくきく」をキーワードにしていこうと考えているところです。

## 令和7年度についてのお知らせ

お子様の進級にあたり、全学年ともクラス替えを行います。現5年生につきましても、クラス替えをして新たに最上級生としてのスタートとなります。ご理解を賜りますよう、お願い申し上げます。